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重点 A05

提提问问八八个个问问题题，，七七个个涉涉及及反反腐腐
35个代表团已有34个开放，反腐成最热话题

据新华社北京３月１１日电 去年投资公司“跑
路”案频发，仅兰州市一年间就有５０家投资公司“人
去楼空”。全国人大代表、甘肃省高级人民法院院长
梁明远建议，应尽快建立民间投融资监管体系。

梁明远建议，国家应尽快建立民间投融资监管
体系，将投融资公司纳入金融监管，明确监督部门和
职责。对其日常经营进行监管建立信息查询档案和
信息披露机制，引导和监督投融资公司规范经营，防
范和化解投融资风险。当前，应由地方金融监管机构
牵头联合工商、公安部门建立投融资公司清理整顿
机构，对违规从事金融活动，涉嫌非法集资的投融资
公司进行清理整顿。

人大代表梁明远：

建监管体系防投资公司跑路
●

● 全国政协常委葛剑雄：

首富不该在政协大会做广告
11日，全国政协常委、复旦大学中国历史地理研

究所教授葛剑雄说，昨天下午我们是第一场发言，
这中间有一位叫李河君，是中国的首富，他有做新
能源产业。他发言的时候，就谈他做的两样产品，一
个是薄膜电池，一个是移动能源。

当时我听的时候就有一个感觉：这等于是在为
他自己的上市公司做免费广告啊！

我们政协的大会发言，是在众多报名的发言中
间听取出来的，而且优先考虑党派的代表意见、集
体的发言，比如专门委员会。专门委员会和党派的
发言，往往都经过了大量的调查研究，是有代表性
的。个人发言要经过挑选，得到发言的机会是不容
易的，其他人有大量的发言稿都作为书面发言，书
面发言也不是想发就能发的。个人发言的筛选有严
格的标准。

3月12日15时，澳门代表
团将第四次向中外媒体开放
团组。记者统计发现，截至目
前，除解放军代表团外，本次
人代会35个代表团已经有34
个开放。

20年前，全国人大会议
首次向媒体开放团组，回答
记者提问。自此，开放的频率
和团组越来越多，提问的不
再“拐弯抹角”，回答的“有啥
说啥”。梳理发现，反腐堪称
今年最热门词汇，山西、上
海、江西、湖南、安徽、海南、
广东、云南、河北等多个代表
团明确提到反腐话题。

本报特派记者 高扩 马云云

3月11日发自北京

7日下午，山东代表团第二组
审议政府工作报告，并向中外记
者开放。离会议开始还有 2个小
时，下午1点，工作人员一打开会
议室的门，等待已久的记者们就
涌了进来。“我们提前两个小时
来，就是为了抢占第一排最有利
的座位。”一家媒体的记者表示，

“离发言的代表近一些，得到提问
的机会也更大。”

山东团的开放日结束后，全
国人大代表、山东省省长郭树清
正准备起身离开，有一名记者向
郭树清隔空“喊话”，是否会重返

“一行三会”（一行：中国人民银
行；三会：中国证监会、银监会、保
监会）。对于这一“敏感”问题，郭
树清笑着公开回答：“这是误传！
谢谢！”

记者9日来到了河北团开放
团组所在的人民大会堂东大厅，
不仅记者席上座无虚席，由于记
者数量太多，很多人不得不靠墙
席地而坐。更有摄影记者现场席
地整理照片，第一时间发回单位。

山西，是唯一一个被中央定
性“塌方式腐败”的省份，如此，今
年两会期间，山西代表团引发了

格外多的关注。3月6日下午，山西
团开放日，全团69名代表，除4名
请假外，65名出席，现场聚集了近
百家媒体。而媒体在两个小时内，
提出了八个问题，七个涉及腐败。

说到代表团开放日，澳门团
开放次数最多。今年人代会期间，
澳门团从5日到12日，8天时间内，
安排了四场开放团组讨论。国务
院港澳办联络司新闻处干部刘玉
告诉记者，澳门团一直有多次开
放的传统，今年安排了四场符合
惯例，虽然开放的场次多，但每一
场前来采访的记者也都非常多。

火爆>> 澳门团开放四次，次数最多

“我们未来几年要打造‘四季
的候鸟’，你们要买房子赶快来海
南，以后很难说价格会高到什么
程度！”6日下午，人民大会堂三层
南翼的海南厅爆发出阵阵笑声。
公开“打广告”的正是刚刚履新67
天的海南省省长刘赐贵。

“听说山西在选配一批县委
书记，但很多符合情况的人都不
敢申报。是不是有这方面的情
况？”

“据说现在山西光省管干部
就有300多个空缺，而很多在岗干
部的腐败线索还在进一步核实，
下一步该如何面对这样的用人局

面？”
6日下午，山西代表团开放

日，记者的提问一个比一个尖锐。
对此，山西省委书记王儒林一律
正面回答，态度坦诚，不回避敏感
问题。

因为大气污染问题严重，河
北团开放日上，全国人大代表、河
北省环保厅厅长陈国鹰频频与记
者互动，态度开放而坦诚。他表
示，“要把排名靠后的压力，转变
为铁腕治污的动力。”

不可否认，上海团面对的最
“敏感”话题，非踩踏事件莫属。对
此，上海市市委书记韩正真诚地

表示“无比痛心”。但记者并没有
罢休，立刻又有记者提及此事，并
抛出了一句：“有传言说，此事将
影响您的仕途？”韩正当即表示，
事件发生后，上海依法依规地进
行了严肃处理、严肃问责。今后不
论发生什么事情，都应当本着对
群众负责、对人民负责、对城市负
责的精神勇于担当。

坦诚>> 你敢问我就敢答

6日是北京代表团开放日，代表接受记者采访，图为本报记者高扩获
得提问机会。 本报记者 周青先 摄

11日下午，政协第十二届全国委员会第三次会
议大会发言时，全国政协委员、中央党校党建教研部
主任王长江痛批“官不聊生”，成为“弱势群体”一说：
在不少地方调研，都会听到编制严重不足的抱怨。但
是，很可能在同一地方，有数量可观的人在吃空饷，
其中有些人甚至在该单位连面都未露过。又如，在一
些经济欠发达地区，官员们常常抱怨自己待遇差、工
资低，但是换一个场合，他们使用起公款的那股“狠
劲”，就是发达地区的人也会刮目相看。据法制晚报

党校教授批“官不聊生”说:

还有不少人吃空饷
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